

Märchenschatz.

Die erste Geige. — Ein armes Zigeunerpaar hatte kein Kind und war darob sehr traurig. Als die Frau eines Tages im Walde Pilze und Beeren sammelte, weinte sie über ihr einsames Leben still vor sich hin. Da humpelte ein grauköpfiges Weiblein heran, blickte die arme Zigeunerin freundlich an und sagte: „Gebe beim und weine nicht. Du wirst einen schönen Sohn bekommen, der wird sehr reich und vornehm und glücklich werden.“

Da trocknete die Frau ihre Tränen und ging fröhlich zu ihrem Manne beim.

Nicht lange darauf bekam sie einen Knaben, der war so schön, daß sie sah, die Weissagung der Alten im Walde fing schon an, sich zu erfüllen. Als der Sohn zum Jüngling herangewachsen war, da starben beide Eltern.

Der Sohn aber wußte, was schon vor seiner Geburt von ihm gesagt worden war, und beschloß auszuziehen, um sein Glück zu suchen.

Er wanderte lange und kam endlich an eine Stadt, deren König, wie man ihm erzählte, eine wunderschöne Tochter besaß. Die wollte er dem zum Weibe geben, der etwas noch gar nicht Dagewesenes schaffen könnte. Der Jüngling ging zum Könige und fragte: „Was gibst du mir für eine Aufgabe? Ich möchte gern deine schöne Tochter heiraten.“

Nun waren aber schon zahllose Freier gekommen, die alle jene Bedingung nicht erfüllt hatten und wegen ihres Vorwikes in ein schreckliches Gefängnis geworfen wurden. Deswegen ward der König zornig und schalt den Jüngling: „Du weißt recht gut, daß nur der meine Tochter bekommt, der etwas

ganz Neues, Unbekanntes schaffen kann. Weil du solche unnütze Frage stellst, mußt du auch ins Gefängnis.“ Und er ließ ihn in ein finsternes unterirdisches Loch stecken, wo er weder Sonne noch Mond zu sehen bekam.

Darüber grämte sich der Jüngling sehr und klage: „Ah, das graue Weiblein hat meine Mutter getäuscht! Ich bin weder reich noch vornehm noch glücklich geworden.“

Wie er so jammerte, wurde es auf einmal taghell um ihn, und vor ihm stand Matuya, die Feenkönigin, diesmal in all ihrer Herrlichkeit. „Ich bin gekommen, um mein Versprechen einzulösen,“ redete sie ihn an. „Siehe, ich habe dir diesen hölzernen Kasten und dieses Stäbchen mitgebracht. Nimm von meinem Haupte einige Haare und spanne sie über die Öffnung im Kasten.“

Als der Jüngling dies getan hatte, zeigte sie ihm, wie man mit dem Stäbchen über die Haare streichen müsse, und erklärte ihm: „Was du jetzt hier geschaffen hast, das hat noch kein Menschenkopf erdacht, kein Menschenauge erblickt, du hast also des Königs Bedingung erfüllt und wirst die Prinzessin heimführen.“ Danach neigte sie sich über das Kästchen, lachte hinein und weinte hinein und reichte es ihm dann zurück.

Der Jüngling strich über die Saiten, da entdeckten ihnen Töne und Melodien, wie niemand sie bis dahin gekannt hatte, und die schon den Augen des Spielers Tränen entlockten, während sie zugleich sein Herz mit Glück und Frieden erfüllten. Als er geendet hatte und aufblickte, war die Feenkönigin verschwunden.

Voll von neu erwachter Hoffnung rief er seinen Kerkermeister herbei. Der war schon von dem lieblichen Wohlklang herbeigelockt worden und stand lauschend vor der Tür der Zelle. Er führte den Jüngling alsbald zum Könige.

„Hör und sieh, o König, was ich Neues geschaffen habe,“ sagte der Jüngling und fing an zu spielen.

Da wurde des Königs Herz zum Jubeln und zum Weinen gerührt, und voll Freuden rief er: „Mein Sohn, du hast die Braut gewonnen!“ Er wollte sie herbeirufen lassen — aber auch sie war samt ihren Damen und allem Hofgesinde schon durch den Wohlklang der süßen Töne herbeigelockt worden und stand glücklich horchend im Vorzimmer. Sie wurde des Jünglings Gemahlin, und er war von der Stunde an reich, vornehm und glücklich — durch die Erfindung der Geige.

Der Trauerpalast des Montezuma. — Als die Spanier Mexiko eroberten und den König dieses Landes, Montezuma, in ihre Gewalt brachten, fanden sie unter seinen zahlreichen Palästen auch einen, der der Trauerpalast hieß. Jeder mexikanische Herrscher mußte nach der Sitte des Landes ein solches Gebäude besitzen, in das er sich zurückzog, wenn er einen nahen Verwandten verloren hatte, wenn Seuche, Miswachs oder irgendeine andere öffentliche Not

das Land befiehl. Dieser Trauerpalast war ein düsteres Gebäude. Wände, Dach und alle Möbel waren schwarz, die Fenster klein und gefängnisartig vergittert, so daß nur sehr wenig Licht in die Gemächer eindringen konnte. Die Diener gingen stumm einher, und man befahl ihnen nur durch Zeichen. In diesem traurigen Aufenthaltsorte verweilte der König so lange, bis sein Schmerz nachgelassen hatte und er sich wieder nach den Lustbarkeiten des Hofes sehnte. Dann wurde er unter allgemeinen Freudenbezeugungen aus dem Trauerpalaste abgeholt und in einen seiner anderen glänzenden Paläste geführt.

[A. B.] **Besteiner Humor.** — Der zu Anfang dieses Jahrhunderts verstorbene Rechtsanwalt August Munkel galt als der beste Verteidiger in Berlin. Aber während er im Scharfsinn und in der vollen Meisterschaft der Rebe doch einige ebenbürtige Berufskollegen fand, war ihm eine kostliche Gabe eigen, die der Himmel manchem anderen versagt hatte. Das war sein Humor, mit dem er der geringfügigsten Sache eine heitere Seite abgewinnen konnte.

Tröstlicher Bescheid.



Gläubiger: Endlich, endlich, Herr v. Müller, treffe ich Sie einmal! — Zu Hause sind Sie nie zu finden; aber ich versichere Ihnen, daß ich selbst so große Verbindlichkeiten zu erfüllen habe, daß, wenn nicht bald Geld ins Haus kommt, ich durchgehen muß.

Schuldner: O bitte, gedulden Sie sich nur noch einige Tage, dann — können wir miteinander gehen.

dankbar als einen Beweis ehrender Vertraulichkeit empfinden.“ Solchen Worten konnte niemand widerstehen, und der Vorsitzende des Gerichtshofes, der sonst keinen Spaß verstand, schloß die Bekündung des Freispruchs mit den Worten: „Zum Schlusse habe ich Ihnen, Herr Verteidiger, im Auftrage des Senats noch ein herzliches Guten Morgen, August!“

[A. E.]

Scherzrätsel.

Es lud Herr Stünz mit seiner Schwester, Jagtleich mit Hinz und dessen Frau zur Stadt, und dort bei einem Fest er zu Hünzen sprach: „Wie kommt, hau! Wie lösen jetzt die Eintrittscheiné, Es kostet jeder eine Mark, Drei Mark genügen, wie ich meine, Nur und zum Eintritt in den Part.“

Und richtig ist es so geschehen,
Wie kommt das ganz einfach gehen?

Auflösung folgt in Nr. 16



Verwandlungsaufgabe.

Jedes der nachfolgenden Wörter ist durch Umstellen der Buchstaben in ein anderes Wort zu verwandeln. Die Anfangsbuchstaben der neu gefundenen Wörter ergeben einen Wunsch an unsere Leser.

Haken — Garn — Tor — Stroh — Robe — Mode — Gras — Halte — Rede — Star — Murat — Veda — Segel — Nette.

Auflösung folgt in Nr. 16



Auflösung von Nr. 14:

der vierstöckige Charade: Gewissen, Gott, gewissenhaft.

Alle Rechte vorbehalten.

Verantwortlicher Redakteur: Karl Theodor Senger in Stuttgart. Druck und Verlag der Union Deutsche Verlagsgesellschaft in Stuttgart.